

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital en mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Sábado 20 de Febrero de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.578

Santiago de la Cuesta
MEDICO-DENTISTA

De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado de nueve y media a 10 y media.

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

CAJA DE AHORROS

DEL

Banco Castellano

PALENCIA VALLADOLID

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gratis una libreta nominativa, en la que se hacen constar todas las operaciones que verifica, con expresión después de cada una del saldo que resulta a su favor.

Pueden solicitar la apertura de libretas.

A nombre del imponente.

A su nombre y al de otra u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres o tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de 5.000 pesetas, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación, los intereses que cada año devengan, producen a su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Pídase el Reglamento especial.

VINO

Desde mañana se expende superior tinto y clarete, en la acreditada bodega de don Demetrio Ortega, calle Mayor, 230 a 25 céntimos litro.

Máscaras!

Alquilo disfraces para esta noche hasta las diez y mañana domingo de Piñata de 8 a 11 noche.

Comercio de Gregorio Albarrán, Mayor pral., 38.

Habitaciones en renta

Calle de M. zorqueros, núm. 5, piso principal.

Calle Mayor antigua, núm. 82, piso principal, con buenas vistas y mucho sol.

Entrarán en las mismas casas.

Tomo en arriendo

PASTOS PARA GANADO LANAR

Ofertas, calle Mayor pral. núm. 21, entresuelo.

Antonio González

ARMERO

Expendaria de explosivos núm. 2

Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once a una
S. Francisco, 18, 2.ª, dorada PALENCIA

CURTA DE MADRID

Febrero 19

Sr. Director:

A cada instante que pasa, los comentarios sobre el cierre del Parlamento van tomando incremento mayor. Los primeros momentos fueron de verdadera sorpresa para muchos que vivían optimistas en el mejor de los mundos creyendo de buena fe en las insistentes manifestaciones del señor Dato asegurando que solo la semana de Carnaval duraría el asunto parlamentario.

Y pasados estos instantes de sorpresa los comentaristas se lanzaron de lleno a comentar y, fuerza es decirlo, la generalidad de las opiniones son de censura para el Gobierno.

Ocurre frecuentemente con estos actos de Gobierno que como los que están fuera del ambiente del círculo que la actividad de los gobernantes se desarrolla, siempre hay ocasión de censura y de censura legítima si no existieran en estas actitudes razones de índole especial que las hace permanecer en el secreto y que siendo las que se callan son en realidad las que mandan.

Ahora sin dada de ningún género ha habido razones poderosas secretas relacionadas de fijo con el curso del conflicto internacional que han llevado al Gobierno a adoptar la resolución de dar por terminada la presente legislatura, dejando cerradas por tiempo indefinido las puertas del templo de las leyes.

A nuestro juicio el gobierno estaba decidido hace ya tiempo a decretar esta clausura. Desde aquellos días en que el Congreso quedó casi anochado, bajo el peso de una declaración escapada demasiado descarnadamente de labios del jefe del gobierno, cuando el proyecto de escuadra se discutía: «Hay alguien que pregunta, qué hace el Gobierno»...

Preciso es que recordemos ahora lo ocurrido, con la interpelación que Julio Burell anunciara, y las ideas que comentando el desistimiento de hablar apuntamos en una de nuestras crónicas. Y otra vez para que estén bien frescas en la memoria del lector, debemos reproducir aquellas frases que tanto desconcertaron a nuestro espíritu y tanta zozobra nos causaron, con que el ex ministro periodista terminó su última brevísima rectificación. «Yo desearé de todo corazón al señor Dato que no sea el jefe de un gobierno de la última hora de España, sino del gobierno del resurgimiento.»

Aquí somos muy fáciles de dar al olvido cosas que deben recordarse, y a nuestro juicio todos estos recuerdos son pertinentes por la estrecha relación que con ellos puede la publicación del decreto que figura en la Gaceta de hoy suspendiendo las sesiones de Cortes.

Volvamos los ojos hacia el teatro de la guerra internacional y añanzaremos más la creencia de que las circunstancias de ahora tienen una excepcional gravedad para beligerantes y para neutrales. El bloqueo de Inglaterra decretado por Alemania, fácil será que complique extraordinariamente la ya enredadísima cuestión internacional.

Y mirando hacia los países neutrales, veamos que espíritu se abre camino entre los países escandinavos que se ven a punto de sufrir grave lesión en su comercio marítimo, qué vientos corren en Italia donde no más lejos de ayer se han registrado manifestaciones, en pro de la inter-

vencción en la guerra, disueltas por la policía en las calles de Roma. No olvidemos tampoco el estado de las relaciones entre Alemania y los Estados Unidos con motivo de la declaración del bloqueo. Esta madrugada se han recibido en Madrid telegramas pesimistas que llegan a decir que en las altas esferas norteamericanas se considera la situación grave y que se cree probable que los Estados Unidos declaren la guerra a Alemania.

Tales cosas pudieran ocurrir en estos meses de primavera, que apesar del convencimiento del Gobierno español de que en mantener nuestra neutralidad está su oficio, no fuera ello posible. Si se enredaran las cosas hasta los extremos que pueden enredarse, que estamos en peligro de que se enrede quizá España, aun contra su voluntad se encontrara en un momento dado en la precisión de cambiar de conducta.

Por eso las grandes prisas en aprobar el proyecto de defensa naval, por eso la prisa en sacar después el imprescindible de subsistencias. Por eso ahora el cierre de las Cortes.

Los síntomas son todos para sentir pesimismo desalentador. De la catástrofe mundial presente quizá no podamos ser el día de mañana simples testigos presenciales y víctimas solo de reflejo.

Ante el momento histórico actual sentimos honda preocupación. Pedimos a Dios el pronto término de la guerra y si la fuerza de los hechos nos hace ser actores del gran drama, decimos como Burell: Que no estemos en la última hora y sí en la del resurgimiento.

M.

PARADOJAS

La corrida

No nos estaremos. Me parece que se han enfadado excesivamente los periódicos de Madrid. El motivo de tal enfado es lo que vienen escribiendo, de un tiempo a esta parte, algunos literatos de Francia sobre la actitud de España en el conflicto europeo. Escriben insensateces y tonterías; nos injurian, nos calumnian. Como las mujeres coquetas no admiten la menor tildita a su gracia y hermosura. Y hasta al galán que siempre despreciaron le exigen una admiración incondicional.

Manos blancas no ofenden. Los cachetes de una mujer hermosa e indignada— injustamente indignada—no hacen daño. Las más elementales reglas de la galantería nos impiden contestar a ellos de otra manera que haciendo la reverencia y con discreta sonrisa. Colérica, la Francia es siempre belle, même dans son courroux.

Sin embargo, la boutade de Mauricio Barrés llega bien mal a propos. Eso de recordarnos y reprocharnos aún, toujours, nuestras corridas de toros con tan plausible motivo (el plausible motivo es la gran guerra) me parece de una gran inoportunidad. Es una torpeza, amigo Barrés.

En otros tiempos, cuando esas grandes naciones europeas parecían preocupadas únicamente de ciencia y arte, de industria y comercio, de cultura y civilización podía sonrojarnos un poco el reproche: «¿Qué hacéis vosotros en tanto? ¿No es lamentable que mientras el mundo entero hace esfuerzos inauditos para suavizar las almas, para extirpar de los corazones todos los sedimentos del salvajismo medioeval, haya un pueblo, España, que persista en cultivarlos por medio de sus fiestas de lucha y de sangre?»

Pero ahora resulta, que sin corridas de toros, sin fiestas de sangre, todos esos pueblos cultivaban con más tesón aún los sentimientos de odio y rencor, de ira y crueldad en su espíritu egoísta. Ciencia y arte, industria y comercio, civilización, en fin, todo era trabajo constructivo y preparatorio de la gran guerra. Tal ha sido el fanatismo de la ciencia y las artes extranjeras en este sen-

tido, que aun hoy se escandalizan esos pueblos cuando otro neutral se permite opinar que un aeroplano es una simple máquina para volar. «No, gritan furiosos: es una máquina de guerra, y si la inventamos, fué primera y esencialmente para la guerra.» ¡Todo, para, por, de, con, sin y sobre la guerra! ¡Terrible candor!

Nos pregunta Barrés a los españoles si esa terrible guerra nos parece una corrida de toros. *Mais oui, mais oui*, amigo Barrés. Nos parece una corrida de toros; pero una corrida tan salvaje, tan monstruosa, que nosotros, los que tachabais de brutos y crueles y sanguinarios, apartamos de ella los ojos con horror y el estómago con asco. Una corrida como solo puede haberla organizado Satán, como no sabríamos, ni querríamos organizar los españoles.

Pero—otra pregunta indiscreta—¿por quién están ustedes, por el mataor ó por el toro? Pardon, amigo Barrés. D'abord, ya se lo he dicho, no vamos a esa corrida. *Cependant*, si fuésemos, nos precisaríamos antes saber quién es el toro y quién el torero. Y eso sólo los beligerantes lo pueden decir. Pónganse ustedes de acuerdo; y después hablaremos. Pues hasta ahora, cada uno de ustedes jura y perjura que él es el mataor. Y eso es imposible. En España, por lo menos, sin toro no hay corrida.

MAX

Información general

De la Región

Zamora

Barrio amotinado.—Ayer se recibieron noticias en el Gobierno civil de que en el barrio de San Frontis se habían amotinado las mujeres.

El suceso se propagó rápidamente, siendo el plato del día.

Desde hace algún tiempo se viene efectuando la poda del arbolado existente en la carretera de Zamora a Ferrnosselle.

Varias mujeres pobres se dirigieron al peón caminero pidiéndole trozos menudos de leña y como éste se negara a dárselos sin previas órdenes de sus superiores, aquéllas se amotinaron arrojando al peón caminero a un gran charco formado por las últimas lluvias y asestándole un golpe en la cabeza que le produjo una herida leve.

Vascuengadas

Bilbao

En honor de Dato.—En el teatro de los Campos Elíseos se celebró esta noche el banquete organizado por la Cámara de Comercio en obsequio del señor Dato y del diputado republicano, señor Echevarrieta, a quienes se debe la solución de la crisis bancaria bilbaína.

Dato, que excusó su asistencia, delegó telegráficamente en el Alcalde.

Asistieron al acto 750 comensales.

El vicepresidente de la Cámara de Comercio, don Cirilo Gama, explicó el objeto del banquete, en breves y elocuentes palabras.

Después habló el diputado don Horacio Echevarrieta, diciendo que el homenaje se debía principalmente al Rey y al presidente del Consejo de ministros.

El Alcalde de Bilbao, habló seguidamente para agradecer las declaraciones del señor Echevarrieta y terminó su discurso diciendo que el alcalde del Rey abraza al diputado republicano.

Los oradores fueron muy ovacionados.

Asturias

Oviedo

Diputado proclamado.—En el escrutinio general de las elecciones para diputado por el distrito de Infesto fue proclamado don Manuel Argüeso por 3.568 votos.

El candidato reformista don Valentín Guerrero formuló una protesta, fundada en la mala constitución de las Mesas.

Galicia

Ferrol

La traída de aguas y el ferrocarril a Gijón.—Se ha celebrado en el Ayuntamiento la anunciada reunión para tratar de la

traída de aguas a la ciudad y del ferrocarril a Gijón, juzgándose ambas obras indispensables para conjurar la crisis obrera porque atraviesa esta población.

La prensa local se ocupa extensamente de estos asuntos y excita a los gijoneses para que perseveren en la campaña iniciada.

Levante

Castellón

Una manifestación.—El elemento obrero, ante la difícil situación que atraviesa, ha organizado una manifestación para pedir al Gobierno ponga pronto remedio a la crisis del trabajo.

Asistieron unos 12.000 manifestantes, pertenecientes a todas las clases sociales, y recorrieron las principales calles de la población.

El comercio se adhirió al acto, cerrando sus puertas.

En el Ayuntamiento y en el Gobierno civil entregaron las siguientes conclusiones:

Encauzamiento del río, obras del puerto, Casa de Correos y Telégrafos, gestiones con los países beligerantes para conseguir el libre paso de los vapores que transporten naranjas, abaratamiento de las tarifas de transporte, facilidades por los establecimientos de crédito a los comerciantes e industriales para sus operaciones, anticipos del Estado al Municipio para realizar obras de mejoramiento de la población y realización de las proyectadas obras de los tranvías.

La manifestación se disolvió en el Centro obrero.

El Gobierno ha girado 23.400 pesetas para construir las rampas del puente del río Secón.

Murcia

Tarifas de ferrocarriles.—La importante Sociedad Federación Agraria de Levante, en vista de que, a pesar del acuerdo entre el ministro de Fomento y las Compañías ferroviarias para rebajar las tarifas de transporte, sostienen todavía los mismos precios que el empezar la guerra, ha publicado una alocución razonada, en la que se hace la historia de las gestiones, y se convoca a un mitin que tendrá lugar en el teatro circo el domingo próximo.

El acto promete ser importantísimo, pues sólo la Federación cuenta con 8.000 asociados.

En la alocución se invita a los murcianos y a todas personalidades de la extensa vega a que concurren al mitin, el cual se espera con ansiedad.

De no concederse la rebaja de las tarifas inmediatamente para aprovechar la exportación de los productos actuales de la Huerta, se tomarán acuerdos de mucha importancia.

Andalucía

Cádiz

Más sobre la crisis obrera.—De Cádiz dicen que en Chiponia el pueblo en masa con el cura párroco a la cabeza recorrió la población pidiendo para los obreros.

Se socorrieron a 400 familias pero esto no ha sido suficiente para atenuar la referida crisis, por lo que se han dirigido al Gobierno.

Andalucía

Sevilla

Varias noticias.—Los obreros agrícolas de Osuna han celebrado una manifestación para protestar contra el encarecimiento del pan.

Se niegan a salir al campo a trabajar.

—Un perro hidrófobo mordió al niño de ocho años Rafael Blanco Sánchez.

El hospital fué curado, y después marchó a su casa. Pero a los pocos días ingresó nuevamente en el establecimiento benéfico, falleciendo a consecuencia de terribles ataques de hidrofobia.

—En Mérida un tren arrolló anoche a una mujer que llevaba una niña en brazos. La mujer murió en el acto, y la niña quedó gravemente herida.

—Durante la madrugada, al llegar al fiscal Alonso Torres le salieron el paso

cieto gitanos provistos de gruesos garrotes, apaleándole bruscamente.

Alonso fustigó los caballos, logrando escapar.

Fué curado en la Casa de socorro de varias heridas de gravedad.

Manifestó que desconoce a los agresores.

Aragón

Huesca

El hambre.—De los pueblos de la provincia de Huesca se quejan de su situación económica y piden al Gobierno la realización de obras para dar trabajo a los jornaleros.

El bloqueo de Inglaterra

—Habiendo comenzado el bloqueo de Inglaterra por los submarinos alemanes. La notificación de esta medida a los países neutrales, fué como es sabido, motivo de una protesta de los Estados Unidos, que dirigió una nota a Alemania.

En ella se afirma lo siguiente: «Declarar ó ejercer el derecho de atacar y destruir todo barco que entre en una cierta zona de alta mar, sin que se hayan determinado inmediatamente su nacionalidad de beligerantes y la naturaleza de contrabando de su carga, es un acto sin precedentes en la guerra marítima; á tal punto, que el Gobierno de los Estados Unidos no quiere creer que el Gobierno Imperial alemán lo considere posible.»

Si los capitanes de los navíos alemanes, amparándose en el pretexto de que la bandera de los Estados Unidos no ha sido empleada con buena fe destruyen en alta mar los barcos americanos y hacen perder la vida á ciudadanos norteamericanos, sería difícil al Gobierno de los Estados Unidos, no considerarlo como una violación imposable de ser defendida, de los derechos de los neutros, y como un acto irreconciliable con las relaciones amistosas que existen ahora, por fortuna, entre los dos Gobiernos.

El Gobierno de los Estados Unidos, obligado a hacer responsable al Gobierno Imperial alemán de una actitud así, tendría que tomar las medidas necesarias para proteger la vida y la propiedad de los nacionales.

El periódico francés «Le Temps» comenta la nota de los Estados Unidos a Alemania de la siguiente forma:

«La nota amistosa enviada por los Estados Unidos a Alemania, proporciona la esperanza de que se volverá a las leyes internacionales, muy menudamente desconocidas por la Marina de esta potencia.

Dice la nota que los beligerantes tienen el solo derecho de visita a los buques neutrales, el cual no implica ni el derecho de embargo, ni, sobre todo, el derecho de destrucción, que los submarinos alemanes quieren aplicar arbitrariamente y sin «controle».

Como ahora no existe el verdadero bloqueo, los navíos neutrales tienen el derecho de navegar por donde quieran. Los beligerantes, a su vez, poseen el derecho de comprobar si un navío neutral no lleva contrabando de guerra, si se dirige a un puerto bloqueado, y si lleva a bordo objetos pertenecientes al Estado enemigo.

Este es el «derecho de visita» que el buque neutral, libre por definición, sólo puede ser embargado, después de la inspección en los casos siguientes:

- 1.º El navío no responde a las señales dadas por el buque de guerra beligerante que quiere ejercer el derecho de visita.
- 2.º Si resiste por la fuerza a la orden de que se detenga, o intenta luchar, preparándose para ello.
- 3.º Si no puede justificar suficientemente su nacionalidad.
- 4.º Si carece de documentación o la hace desaparecer.
- 5.º Si la documentación faese de mala o falsa.
- 6.º Si hay convicción o sospecha de ruptura del bloqueo.
- 7.º Si el capitán se opone a la completa visita; y
- 8.º Si la carga se compone de contrabando de guerra».

En caso de embargo, la documentación y la carga son reselladas, y el barco es llevado a un puerto de la nación capturadora, y un Tribunal competente decide la validez de la presa.

Asegura el teniente de navío Duboc, en su libro «El derecho de visita», comprobándolo con ejemplos de la guerra de Secesión norteamericana, que se admite el caso de que se haga una presa, y el captorador, en la imposibilidad de llevarla a un puerto, la destruya, pero salvando y dejando en la costa, o primer buque neutral que encuentre, a los tripulantes.

La posibilidad de destruir la nave se reconoce en caso de fuerza mayor, pero la destrucción tiene que ser consecutiva a la visita, hecha en la forma reglamentaria; aviso de la visita por un cañonazo, llamado «cañonazo de seguridad», y la visita por un oficial, que va al buque en un bote.

Alemania ha indicado a los neutrales que para sus submarinos no existen estas formalidades; pero ahora se lo recuerdan los Estados Unidos».

La ley de subsistencias

Su Majestad el Rey ha sancionado ya la ley de subsistencias aprobada por las Cortes, y que tiende a evitar el acaparamiento de los alimentos y la excesiva elevación de sus precios.

La ley dispone lo siguiente: «Artículo 1.º Se faculta al Gobierno para reducir ó suprimir temporalmente los derechos arancelarios de importación de las substancias alimenticias de primera necesidad y primeras materias, cuando circunstancias extraordinarias y transitorias lo hagan necesario para el abastecimiento del consumo ó para el funcionamiento de las industrias ó para la explotación agrícola.

Antes de hacer uso de la facultad que se confiere en el párrafo primero de este artículo, el Gobierno oirá el informe de la Junta de Aranceles y Valoraciones, salvo casos de verdadera urgencia.

El Gobierno queda autorizado para gestionar con las Compañías ferroviarias la rebaja de las tarifas de transporte que consideren necesaria para los fines de esta ley, y si, con arreglo a las disposiciones vigentes, no pudiere obligar a las Compañías a aceptar la rebaja, ó si de su aplicación resultare lesión tal para los intereses de las Compañías que aconseje no imponerla, el Gobierno podrá concertar con las mismas las indemnizaciones que estime justas.

Art. 2.º Se autoriza al Gobierno para que, si las circunstancias lo aconsejan, adquiriera durante el año actual por cuenta del Tesoro substancias alimenticias de primera necesidad, a fin de venderlas a precios reguladores. A este efecto, se considerará comprendido el crédito necesario en un capítulo adicional de la sección 10.ª del presupuesto, vigente de los departamentos ministeriales y el importe de las ventas que se realicen se figurará en otro capítulo adicional de la sección 4.ª del estado letra B del mismo presupuesto.

Se autoriza asimismo al Gobierno para adoptar cuantas disposiciones estime convenientes en relación con los barcos españoles antes destinados al comercio nacional, a fin de obtener su restitución a este servicio y la regularización de los fletes, así como para suspender la aplicación del artículo 2.º de la ley de comunicaciones marítimas, que reserva exclusivamente el tráfico de cabotaje nacional a los buques de bandera y construcción nacionales. El Gobierno dará cuenta a las Cortes del uso que haya hecho de estas autorizaciones.

Art. 3.º Serán consideradas de utilidad pública, a los efectos del art. 10 de la Constitución de la Monarquía, la expropiación de las substancias alimenticias que se hallen en poder de intermediarios y la ocupación temporal de los almacenes ó locales en que aquellas

substancias se encuentren, limitándose, así la expropiación como la ocupación, a las cantidades ó partes estrictamente necesarias. Se considerarán unidades indivisibles, a los efectos de la enajenación forzosa, las que en cada caso considere como tales la práctica mercantil para el comercio al por mayor. En la ocupación parcial de los locales no se ha de estorbar al interesado el libre uso de la parte no ocupada; en el caso de que esto no fuera posible, se indemnizará el perjuicio causado.

La necesidad de la incautación ó de la ocupación será decretada por el Gobierno a propuesta de una Junta compuesta del gobernador de la provincia, del delegado de Hacienda y del alcalde de la capital, a requerimiento de los Ayuntamientos de los Municipios interesados. Decretada por el Gobierno aquella necesidad, se llevará inmediatamente á efecto la incautación y, en su caso, la ocupación; pero no se podrá disponer de los mantenimientos de que se trate sin el previo pago ó la consignación del justo precio de la parte de que se disponga.

El precio de las mercancías, y en su caso la indemnización de perjuicios, se fijarán siempre por el gobernador de la provincia, oyendo al interesado, a las Cámaras de Comercio respectivas y cuantas entidades estime conveniente aquella autoridad para mejor fundar una resolución equitativa. El importe de la cantidad señalada será satisfecha por el Ayuntamiento requerido, a este efecto se entenderán autorizados los créditos necesarios en los presupuestos municipales; pero dentro de los treinta días siguientes al requerimiento los Ayuntamientos formalizarán el presupuesto extraordinario correspondiente.

En ningún caso podrán los Ayuntamientos expender los mantenimientos adquiridos en las condiciones de este artículo a un precio superior en 3 por 100 al coste de adquisición.

En casos de extrema urgencia los gobernadores harán por sí la fijación provisional del precio a los efectos del previo pago ó de la consignación, sin perjuicio de la liquidación definitiva, con arreglo al párrafo tercero de este artículo.

El Gobierno dará cuenta a las Cortes de las incautaciones y ocupaciones que decretare en uso de la precedente autorización.

Art. 4.º La presente ley empezará a regir desde el día de su promulgación y estará en vigor durante los doce meses inmediatos siguientes. El período de vigencia podrá ser prorrogado por otros doce meses, si el Gobierno, previo informe del Consejo de Estado, en pleno, lo estimase necesario.

La guerra europea

Una nota de Alemania

Comunican de Washington que una nota sometida por el embajador alemán, conde de Bernstorff, al Gobierno declara que el plan expuesto en la proclama del bloque es una medida de represalias para lo que él llama la violación del derecho de gentes, cometida por Inglaterra cuando trata de hacer morir de hambre a la población alemana no combatiente.

La nota añade que, según los informes que posee el Gobierno alemán, los navíos mercantes ingleses están armados y han recibido la orden de navegar en grupo, con objeto de protegerse y también de echar a pique a los submarinos. No se trata de visitarlos, sino de combatirlos, porque Alemania los considera como navíos de guerra.

Como Inglaterra ha manifestado que tiene el propósito de utilizar los pabellones neutrales, la navegación neutral resultará un peligro en la zona de guerra. La nota termina diciendo que Alemania tiene la intención de colocar minas alrededor de las islas británicas para destruir los navíos mercantes beligerantes.

Esta nota es, según parece, una respuesta a la reciente nota de los Estados Unidos, sino más bien una especie de respuesta *ab interim*.

Dicen de La Haya que ayer celebraron una larga conferencia el ministro de Ne-

gocios extranjeros y los representantes de Compañías Navieras.

La actitud de Italia
Sus relaciones con Alemania

Desde que llegó a Roma el príncipe Bülow no ha cesado de dar grandes banquetes.

Las primeras invitaciones fueron muy buscadas; pero poco a poco, habiendo cambiado la opinión general en el gran mundo italiano, se fué reduciendo el número de comensales.

Y el último banquete, a causa del gran número de excusas, fué completamente íntimo.

Ha causado gran alarma la noticia de que desde hace cinco días, las autoridades austriacas del Trentino han prohibido la circulación de viajeros y mercancías por las líneas fronterizas a Italia.

Dichas líneas son dedicadas al transporte de tropas.

En la frontera hay muchos miles de soldados austriacos y alemanes.

Edictos alemanes

El general gobernador, von Heinrich, ha hecho fijar en los lugares céntricos de Lila el siguiente bando:

«Todos los habitantes que tengan provisiones de centeno y trigo molidos ó sin moler, arroz, cebada, avena, harina, patatas, sal, azúcar y pajas están obligados a remitir al Gobierno-Intendencia, Grand Place, 25, cuarto piso, una declaración de estos productos.

Quedan excluidos de este orden los que posean tales artículos en cantidades inferiores a cien kilogramos.

Los que no cumplan el requisito que se les exige serán condenados a un año de prisión.»

En otro orden se establece que «todas las de movilización emanadas del Gobierno francés no tienen ya validez alguna.»

Y agrega la disposición:

«Los que, a pasar de todo, respondan a esos llamamientos, serán castigados con la mayor severidad.»

También amenaza con determinadas penalidades el general von Heinrich a toda persona que oculte a un movilizado ó le facilite la huida.

En Valenciennes y en Denain, la circulación se ha reglamentado de un modo riguroso. Todos los viajeros son minuciosamente registrados.

Los adultos sólo tienen derecho a 300 gramos de pan diariamente. Las patatas se venden a 18 francos los 100 kilos, y escasean en el mercado. Se carece en absoluto de manteca y de carnes de cerdo.

Los dueños de granjas matan las vacas de su propiedad para sustraerlas a la requisita.

En Blanc-Misseron se han efectuado recientes visitas domiciliarias, y algunos habitantes han sido hechos prisioneros.

Declaraciones de Viviani

En la Cámara Francesa el presidente del Consejo, M. Viviani, contestando a una cuestión sobre la asistencia de dos ministros al Congreso socialista de Londres, declaró que la conducta y manera de ver del Gobierno son enteramente cordiales y afectuosas, y volvió a afirmar que la responsabilidad de la guerra incumbe a los enemigos de Francia.

Este, de acuerdo con los aliados, continuará la guerra sin desfallecer, sin cansancio, hasta el final, hasta la liberación moral de Europa, la restauración material y política de Bélgica y la restitución de Alsacia y Lorena.

En virtud del Tratado del 4 de Septiembre el Gobierno no puede ni pensar en una solución pacífica sino de acuerdo con los aliados, cuya fidelidad y firmeza en las pruebas, afirmaron todavía más la alianza sagrada que salvará la causa de la civilización y del derecho contra el militarismo prusiano, cuyo triunfo sería el aniquilamiento de todas las libertades.

Manifestaciones en Roma

Con motivo de la reapertura de la Cámara, millares de manifestantes, partidarios de la intervención armada de Italia en el conflicto europeo, han recorrido las calles.

Entre algunos grupos se trabaron pequeñas colisiones, que terminaron con la intervención de la Policía.

Los nacionalistas irlandeses

A la lista de los militares de irlandeses que se han inscripto desde que comenzó la guerra hay que agregar el nombre de William Redmond, hijo del jefe del partido irlandés, que también se ha alistado y que va a partir para el frente como oficial del regimiento irlandés.

En una carta dirigida a un miembro eminente de la Liga Unión de los Irlandeses, William Redmond dice que considera un deber obligatorio de todo nacionalista irlandés que esté útil para el servicio el de colocarse entre los soldados que están en las líneas de fuego por el honor de las libertades de Irlanda y Bélgica.

Los alemanes ocupan Tauruggen
«Las tropas alemanas han ocupado Tauruggen (población de la provincia rusa de Kowao, distante unos seis kilómetros de la frontera prusiana al N. de Tilsit).

En Grodno y Suchowolja (poblaciones rusas distantes 90 y 50 kilómetros, respectivamente de la frontera prusiana) prosiguen las luchas de retirada de los rusos y de persecución en su última fase por los alemanes.

Al NO de Kolno las tropas alemanas han conseguido desalojar a los rusos de varios pueblos.»

¿Se aproxima el final de la campaña?

París.—La prensa dice que probablemente terminará en breve la lucha, porque los aliados empezarán una ofensiva general por todo el frente de batalla.

Estimulan a creerlo también las últimas operaciones en la Prusia oriental y en la Bucovina, desfavorables para los rusos.

Comunicado oficial alemán

Amsterdám.—De Berlín dan cuenta del siguiente comunicado del Gran Estado Mayor alemán relativo a la marcha de la campaña en Francia y Bélgica:

«En Champagne hemos rechazado un ataque de los franceses con grandes pérdidas para éstos que dejaron en nuestro poder 100 prisioneros.

Los ataques de los franceses en Fournelles y Bancois, fueron rechazados por las tropas alemanas, causándoles grandes pérdidas y dejando en nuestro poder 5 oficiales y 459 soldados prisioneros.

Al Este de Verdún, los franceses que habían logrado progresar algo, se han visto obligados a retirarse, ante el fuerte ataque de las tropas alemanas.

En los Vosgos hemos tomado por asalto una importante posición al Sur de Suse, cogiendo dos ametralladoras y causando pérdidas al enemigo.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 20
Ministros y gobernadores

Circula con insistencia el rumor de que no tardará en hacerse pública una pequeña combinación ministerial.

También se asegura que el señor Sánchez Guerra prepara una combinación de gobernadores, figurando en ella el de esa provincia.

Hundimiento de una habitación

Dice el gobernador de Tarragona que en el pueblo de Tiliusa se hundió el piso de una habitación en que se hallaba un anciano.

Este se encontraba a punto de perecer abrasado y al acudir en su auxilio su esposa y otras personas de la familia, ocurrió el hundimiento en el que resultaron heridas once mujeres.

Estudiando informes

La comisión del Congreso encargada de dictaminar en el proyecto de ley creando la inspección de las Cajas de Ahorro estuvo ayer tarde reunida acordando distribuirse los informes que se han recibido a fin de poder dar cuanto antes el oportuno dictamen.

Las banderas neutrales

Ayer tarde fué objeto de muchos comentarios en el salón del Congreso, el que el Gobierno no haya enviado nota alguna a Inglaterra protestando contra el abuso de los buques mercantes ingleses al enarbolar banderas neutrales.

Un naufragio

Dicen de Vigo, que la lancha «Ca-

ho de Vigo» que pertenecía al puer- to de Cangas, fué sorprendida al re- gresar de la pesca por un fuerte gol- pe de mar.

La lancha volcó y al mar cayó toda la tripulación.

La lancha «Dos hermanas» rece- gió cinco tripulantes y fué la pri- mera que acudió a prestar auxilio.

La trainera «Ceniza» salvó tam- bién a otros tripulantes.

De estos, faltan aun cinco que se cree hayan perecido ahogados.

Explosión

Comunican de Badajoz que a bor- do del «Giovancia» que iba navegan- do por aguas del Tajo, se produjo una gran explosión y un gran in- cendio.

El vapor era italiano. Fué auxiliado por varios remol- cadores.

Se consiguió sofocar el incendio. Las pérdidas son de bastante con- sideración.

TRAZOS

I

Si hay un Dios que bendecir y una Patria que adorar, y un Jefe que respetar y un Lienzo por qué morir, nunca dejéis de sentir las sublimes emociones que sientan los corazones que cumplen con su deber... ¡El que sabe obedecer se colma de bendiciones!..

II

Con semblante sonriente, la nobleza por consuelo, fija la vista en el cielo y alta, muy alta, la frente, el ciudadano valiente debe caminar constante, porque de raza gigante es bendecir el Destino siguiendo su arduo camino «siempre adelante»... ¡Adelante!..

III

Que sea nuestro Cuartel de Amor y de Caridad; la santa hospitalidad siempre resplandezca en él; a conquistar el laurel que con virtud tan divina alcanza la disciplina de un Ejército de amores formado por redentores de otra nueva Palestina.

IV

Obrar como un caballero, cumplir como un ciudadano, ver en todos a un hermano, ser de todos compañero; sentir profundo y sincero cariño y fraternidad, rendir culto a la verdad, la educación, la prudencia... ¡es un deber de obediencia, disciplina y lealtad!..

A. GARRACHÓN BENGOA

Para engordar las aves

En España comemos frecuente- mente aves flacas; pocos se han de- dicado todavía a proveer los merca- dos de estas aves bien engordadas, que constituyen en otros países uno de los mejores manjares.

La diferencia es, sin embargo, tan grande, que aves gordas encon- trarían inmediatamente comprade- res a precios altos para las masas acomodadas.

La Estación Experimental de Pensylvania da para el engorde de las aves las siguientes excelentes raciones, que pueden modificarse aquí, reemplazando ciertos produc- tos por otros de valor equivalente:

En el principio del período de en- gorde se dará a las aves una pasta compuesta de harina de maíz, cinco partes; avena triturada, una parte; harina de carne, una parte. Se hu- medece el estado de pasta con leche descremada.

En el segundo período del engor- de se dará una pasta de dos partes de harina de cebada, tres partes de harina de maíz con leche desnatada. La leche desnatada es indispensable para facilitar la digestión y evitar los inconvenientes corrientes de una

sur-alimentación. Las aves deben estar encerradas en un local muy limpio, en jaulas estrechas que no les permitan sino poco movimiento, sin incomodarlas; en una media obs- curidad, en un lugar donde no se haga ruido ni sean molestadas de cualquier modo. Las comodidades deben ser á horas fijas. En caso de que las aves no consumieran com- pletamente sus raciones de engorde (por día), será indispensable em- plear el embudo especial de alimen- tación forzada.

NOTICIAS

Salón Novedades

Las tres secciones para mañana, tendrán lugar a las cinco, siete y nueve y media, proyectándose un interesantísimo programa, obra maestra de la cinematografía, entre el que figura la cinta de largo me- traje *Los Leones en la Noche* y la no menos interesante *Minutijo y el Des- hollinador*, cómica; *Lagos Pirenaicos*, panorámica; *Por Carambola*, come- dia y *Gaumont actualidades*.

La escuadra Española

En el ministerio de Marina des- mienten la noticia de que el acora- zado *España* haya podido entrar en ningún dique de Gibraltar para re- parar averías en la hélice.

Precisamente el *España* y los demás buques de la escuadra han recibido la orden de marchar a Car- tagena, como así lo han efectuado ayer.

Se ha repartido a todos los em- pleados de Correos el escalafón for- mado con fecha primero de Enero último.

Los funcionarios que en el mismo se consideren agraviados, pueden reclamar en el plazo de treinta días a partir del 29 del expresado mes.

Títulos de bachiller

A este Instituto se han remitido por el rectorado de Valladolid los títulos de bachiller de don Abraham Ruiz de los Paños y don Ramón Santiago Matía.

Probablemente pasado mañana lunes publicará el Boletín la convoca- toria para las próximas elecciones en los distritos de Carvera y Saldaña en esta provincia, entrán- dose por tanto desde dicho día en el período electoral.

El Presidente del Consejo parti- cular de las Conferencias de San Vicente de Paul, nos participa que mañana domingo se celebrará Jun- ta general en el Palacio del señor Obispo y bajo su presidencia, y que a las ocho de la mañana tendrá lu- gar en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle la misa de Comunión que percibe el Reglamento, cele- brándose otra pasado mañana de Requiem por los socios difuntos en la misma iglesia y a la misma hora.

Ayer fué conducido al cemente- rio el cadáver de doña Estanislada Fernández Forragán, madre del Regente de la escuela normal de maestros de Valladolid don Julian Rincón y tía de nuestro muy que- rido amigo el propietario de «El Magisterio Palentino», don Santiago Rincón, al que acompañamos, así como a su apreciable familia, en el dolor que les produce esta des- gracia.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro los siguientes li- bramientos:

Sr. Presidente de la Junta de Pro- tección a la Infancia, 210 24 pesetas; don Aurelio Alonso, 1.465 58.

En Antigüedad se halla formado el repartimiento vecinal para cubrir el déficit del presupuesto municipal del corriente año.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido el número primero, en las oposiciones al Cuerpo de Far- macéuticos de Sanidad Militar, el aventajado joven D. Heliodoro Fernán- dez Rojo, hijo del farmacéutico de Castro-mocho nuestro respetable amigo don Toribio.

Le enviamos así como a sus pa- dres, nuestra entusiasta felicitación, pues este nuevo triunfo viene a au- mentar los obtenidos en la Facultad de Farmacia de Madrid, donde fué laureado con el premio extraordina- rio en el pasado septiembre y son prueba del talento y competencia de tan ilustrado farmacéutico que le hacen esperar un porvenir glorioso en su carrera.

Según informes tomados en la In- spección Provincial de Sanidad, en el vecino pueblo de Astudillo, se han presentado algunos casos de saram- pión de carácter benigno según comu- nica el Inspector de Sanidad de dicha localidad.

Ha tomado posesión de su cargo de oficial 2.º de este Gobierno civil el señor don Antonio Miara.

Mañana domingo, tendrá lugar el sorteo de mozos del actual reempla- zo si hay medio de que haya núme- ro para celebrar sesión.

De no poderse verificar dicho acto tendrá lugar el martes próximo.

Audiencia

El lunes a las once, tendrá lugar el juicio oral de la causa preceden- te del juzgado de esta ciudad se- guida contra Teodoro Caballero Racimo, por hurto.

Abogado, don Manuel Tovar. Procurador, don Emilio Franco.

En Abastias se hallan confecio- nadas y expuestas al público las caentas del Pósito.

En Husillos de Cerrato se halla terminado el padrón de cédulas per- sonales del corriente año.

Los alcaldes de Revenga de Cam- pos, Resoba, Villalaco, Villarramiel y Villarmentero han remitido al Gobierno civil las listas de señores concejales y mayores contribuyen- tes con derecho a elegir compro- misarios para las próximas eleccio- nes.

Cocina gratuita

Número de raciones distribuidas hoy 570.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Felicja Eladia Eri- ce Alonso, hija de José y Leonor, Mayor principal, 94.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Calle de la Cruz de 11 á 1, Barriocueva. 9

Si tiene V. niños y quiere verlos sanos y robustos no deje V. de darles la EMUL- SION FUENTES, preparada a base del más puro aceite de hígado de Bacalao y de hipofosfitos de cal y sosa. 2 pesetas el frasco en la Farmacia del Doctor Fuentes Mayor principal, 114.



Para encontrar

los mejores surtidos en novedades para Señora, Caballero y Niño, es necesario hacer sus compras en la acreditada casa de POLO. Es la que vende con mayor eco- nomía y garantiza sus géneros.

BONITOS MODELOS EN TRAJES Y ABRIGOS PARA NIÑOS

MERCADOS

Palencia, 20.—Seguimos b jo el régimen lluvioso predominante hace días. Un cielo grisáceo, triston, con grandes nubarrones y amenazador es el que aparece a nuestra vista, haciéndose ya pesa- do este tiempo, pues llevamos un inver- no muy largo y muy crudo y a la altura que nos encontramos se echa de ver aquellos días templados, casi de calor mo- lesto al sol, que algunos días de febrero han solido sentirse otros años con grado

de las gantes, cansadas ya de tanto mal tiempo.

Pero este año no tiene trazes de que tal cosa ocurra, pues continúa cerrado el horizonte, apenas se asoma el sol y no cesan las humedades, causa de que al evaporarse se condensan en la atmósfera, produciendo la formación de grandes núcleos nubosos, inmensa cortina que nos priva de recibir las caricias del sol.

La noche última llovió y reinó durante toda ella gran viento huracanado, que aun continúa en la mañana de hoy.

Los precios siguen a 56 reales la fanega de trigo, 37 centeno, 26 cebada y 17 avena.

Valladolid, 18.—Sigue en alza el trigo y la oferta vendedora aqui pretende hoy a 61; de Arévalo y Medina ofrecen a 60 y 60 50; de Cantalepiedra a 60; Villa- lón y Rioseco también piden a 60.

No se conocen operaciones y es escasa la oferta, con regular demanda.

En el detall escasean las entradas y pa- gasen a 59 50 y 60 si vinieran buenos trigos y en alguna cantidad.

La especulación pide hoy por el cente- no a 46 aquí y a 45 en líneas de Segovia, Avila y Salamanca; en línea de Ariza a 44. Sin operaciones. Al detall sin entra- das y su precio 43.

Ceden partidas de cebada a 28 50 y no se sabe de negocios.

Se ha expedido un vagón para La Fel- guera con 300 fanegas.

Ofrecen avena de 22 a 23,50 según precedencia, desconociéndose operacio- nes.

Rioseco 19.—Reina tiempo húmedo y frío, con vientos algo fuertes. Al merca- do llegaron 300 fanegas de trigo, pa- gándose a 56. Ofrecen partidas a 58; ce- bada a 28.

De queso pata de mulo entraron 620 arrobas pagándose a 52 y 54.

Nava del Rey 19.—Se cotiza al detall: Trigo superior a 57 50 reales las 94 libras; bueno a 57; centeno a 40; ce- bada a 28; algarrobas a 33; garbanzos a 240 la fanega de 48 en onza. Harina 1.ª a 20 50 reales arreba; 2.ª a 20; 3.ª a 19 25. Vino blanco nuevo a 27; id. viejo de 40 a 80; tinto de 20 a 24.

En partidas, ofrecen 1.500 fanegas de trigo a 60 las 94 libras en panera. Se han vendido 230 a 58 las 94 con tenden- cia firme.

El tiempo ha mejorado pero continúa el frío y viento.

Barcelona, 19.—Se ha vendido trigo de Arévalo y Villacafias a 59.

Llegaron 38 vagones trigo, 2 harina, 5 cebada y 2 arvejonas.

Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 20

La «Gaceta»

La de hoy publica unas Reales órdenes del ministerio de Hacienda prohibiendo la exportación de huo- vos y sulfato de cobre, y dando cuenta de la recaudación obtenida por el Tesoro durante los años de 1913 y 1914.

En 1914 se recaudaron pesetas 1.353.884.695 y en 1913 los ingre- sos fueron 1.512.383.314.

Dato almorzando

El presidente después de salir de Palacio de despachar con el Rey marchó acompañado del subsecre- tario a la finca «La Flamenca» en donde almorzó en compañía de la duquesa de Fernán Núñez.

Marruecos

Las noticias que se reciben de nuestras plazas y posiciones de Afri- ca no acusan novedad.

De Tetuán participan que se han presentado al general Marina mu- chos Jefes rebeldes de Anghera, haciendo protestas de sumisión a España.

Ultimando detalles

En la Presidencia se está traba- jando con gran actividad para ulti- mar algunos detalles en los minist- erios de Guerra y Marina relati- vos a la inversión de los presu- puestos.

Concesión de premios

Mañana el señor Dato y el mar- qués de la Torrejilla acompañarán al Rey al Centro de Instrucción para presidir el acto de la conce- sión de premios a los obreros.

Sin noticias

El Gobierno carece de noticias respecto al bloqueo de Inglaterra.

Tampeco ha recibido los acos- tumbrados partes oficiales del teatro de la campaña.

Se cree que esta escasez de noti- cias obedece a los temporales que dificultan las comunicaciones.

Conferenciando

El señor Dato y el señor Alcalá de ésta Corte han conferenciando respecto al sitio donde ha de lev- narse la estatua de Cervantes.

Parece ser que acordaron erigirla en la plaza de «España».

Visitas

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha recibido muchas visitas de significados polí- ticos, relacionadas con las próximas elecciones.

Comandante operado

Se ha verificado la operación quirúrgica al comandante señor Poiperi que ayer atentó contra su vida.

Se cree que éste quedará inútil.

Aplazando un discurso

De Roma dicen que el Presiden- te del Parlamento italiano ha apla- zado su discurso en el cual pensaba tratar de política interior.

Avanzando

De Bukarest, dicen que las tro- pas han avanzado hacia el Este de Varsovia, pero que, efecto de los temporales se han visto precisados a detenerse a la entrada de la po- blación.

Reunión de Monarcas

Los Soberanos de Dinamarca y Noruega se reunirán hoy para tra- tar de la navegación sobre el mar del Norte.

Siguen los combates

De Viena comunican que en los Cárpas siguen los combates con gran encarnizamiento.

Bombardeando fuertes

Noticias de Constantinopla dán a conocer el parte del Cuartel ge- neral alemán en el cual se hace constar que en la mañana de ayer fueron bombardeados por barcos ingleses y franceses los fuertes ex- teriores de los Dardanelos, hacien- do sobre ellos más de doscientos disparos.

Los daños causados son de algu- na consideración.

A filas

Noticias de Paris comunican que el Gobierno ha dispuesto que la quinta del año actual se incorpore a filas el día 20 del próximo marzo.

Proclamas

Se reciben noticias de Constani- nopla diciendo que se han repar- tido profusamente unas proclamas concebidas en términos violentos, temiéndose que pueda ocurrir un movimiento revolucionario en el interior del país.

Boletín Religioso

Domingo.—I. de Cusrosmá, San Sove- riano, San Maximiano y Santa Irene Vir- gen.

Lunes.—La Cátedra de San Pedro en Anticquia, San Pascasio y Santa Marga- rita de Cortuna.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914
LÍNEA DEL NORTE

| CLASE | Carruajes | PUNTOS DE PROCEDENCIA | PUNTOS DE DESTINO | HORAS DE | | Observaciones |
|---------------|----------------|-----------------------|-------------------|----------|--------|--|
| | | | | LLEGADA | SALIDA | |
| Correo-Expres | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Gijón | Madrid | 00:09 | 00:19 | |
| | | | Santander | 00:18 | 00:30 | |
| " " | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Madrid | Coruña | 00:58 | 1:05 | |
| | | | Madrid | 1:04 | 1:11 | |
| " " | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Madrid | Santander | 1:28 | 1:35 | |
| | | | Gijón | 1:53 | 2:02 | |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Palencia | Madrid ó Irún | 6:55 | 6:55 | |
| | | | Coruña y Gijón | 8:43 | 9:01 | |
| Mixto Regular | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Madrid | Santander | 9:04 | 9:13 | |
| Mercancías | 2.ª y 3.ª | Bahagún | Palencia | 10:17 | | |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Barruelo | Venta de Baños | 11:04 | 11:54 | |
| Ganadero | 1.ª, 2.ª y 3.ª | León | Madrid | 13:20 | 13:20 | Enlaza en Baños con el rápido de Madrid. |
| Ganadero | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Palencia | Venta de Baños | 14:39 | 14:39 | Enlaza en Baños con el rápido de Irún. |
| Rápido | 1.ª, 2.ª | Madrid | Santander | 15:08 | 15:08 | Martes, Jueves y Sábados. |
| Rápido | 1.ª, 2.ª | Santander | Madrid | 15:04 | 15:06 | Lunes, Miércoles y Viernes. |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Palencia | Venta de Baños | 15:21 | 15:21 | |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Venta de Baños | León | 15:22 | 16:40 | Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid. |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 3.ª | Venta de Baños | Barruelo | 15:27 | 17:10 | Toma en Baños viajeros del rápido de Irún. |
| Mixto | id. id. id. | Santander | Madrid ó Irún | 17:40 | 18:02 | |
| Mensajerías | id. id. id. | Coruña | Madrid ó Irún | 18:15 | 18:22 | |
| Mercancías | id. id. id. | Madrid ó Irún | Palencia | 20:37 | | |
| Mixto | id. id. id. | Gijón y Coruña | Madrid | 21:02 | 21:18 | |
| Mensajería | id. id. id. | Madrid | Coruña | 22:14 | 22:23 | |

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

| Núm. del tren | CLASE | Carruajes | PUNTOS DE PROCEDENCIA | PUNTOS DE DESTINO | HORAS DE | |
|---------------|--------------------|-----------|--------------------------|--------------------------|----------|--------|
| | | | | | LLEGADA | SALIDA |
| 4 | Mixto discrecional | 1.ª y 2.ª | Villada-Villalón | Palencia | 8:20 | |
| 1 | regular | 1.ª y 2.ª | Palencia | Villalón-Biosoco-Villada | | 9:40 |
| 5 | discrecional | 1.ª y 2.ª | Palencia | Villalón | | 10:50 |
| 3 | regular | 1.ª y 2.ª | Biosoco-Villada-Villalón | Palencia | 13:45 | |

GRAN ESTABLECIMIENTO

de Horticultura y Viticultura

Se venden plantas de todas clases a precios económicos.

Se remite el catálogo general gratis a quien lo solicite con todos los detalles de plantación y abono.

Nota.—Hay gran cantidad de plantas en perales y almendros y grandes existencias en vides americanas del Centro Alavés (La Guardia), injertos barbados, estaca y estaquilla que por circunstancias especiales se venden a precios económicos.

No comprar sin antes visitar nuestro Establecimiento.

Para pedidos y demás detalles, dirigirse a los señores Valpuesta y hermano, (Horticultores), Allende el Río, núm. 9, Palencia.

Vides americanas

Sindicato agrícola bahagún,
Para pedidos y detalles dirigirse al Presidente.

Se vende barato

procedentes de un saldo, guarniciones, monturas, toldos y correajes nuevos y usados, en el establecimiento de Hilario Marín, calle Mayor pral, núm. 120 y Conde Garay, 19.

Oficial

Se necesita uno de herrería, soltero y con buenas referencias en la maquinaria agrícola de Maximino Alonso en Frómista, a quien se pueden dirigir para tratar

Grandes locales

A propósito para almacén de coloniales, vino, trigo, etc. Se arriendan los que actualmente ocupa el señor Casanave, con almacén de pieles, en la Avenida de Casa del Alisa, junto a la plaza del mercado.

Dirigirse a Moisés Díez, frente a la estación.

Manuel Santa Cruz

FRACTICANTE
en Cirujía menor y pedicura
Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y ode la concierne a Cirujía.
También se pasa a domicilio.
CESTILLA, 15.—PALENCIA

Gran Funeraria de CRESPO.-Palencia

Esta casa pone en conocimiento del público que habiendo puesto su industria a la altura de las grandes poblaciones, como la higiene lo exige y las ordenanzas municipales lo mandan, desde el 22 de Noviembre empezarán a funcionar carrozas y coches fúnebres al servicio público con la tarifa siguiente:

Carroza de primera clase con dos troncos de caballos, gran gala, con servicios y palafreneros, ropaje a la Federica: 100 pesetas.

Carroza de segunda clase con un tronco de caballos, gran lujo, servicio y ropaje rigurosa etiqueta: 50 pesetas.

Carroza de gloria, primera clase, gran gala, con servicio y ropaje elegantes, estilo Luis XV: 50 pesetas.

Carroza de gloria, segunda clase, ropaje y servicio elegantes: 20 pesetas.

TARIFA ESPECIAL PARA POBRES

Caja y coche: 10 pesetas. Niños, caja y coche 6 pesetas.

ELEGANCIA Y PRONTITUD EN LOS SERVICIOS

Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Impartidores y únicos representantes en Castilla de los aceites Esso y Shell Company.

Las pedidos las aceptamos el mismo día de recibirlas

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas en tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera en segunda y 5 en tercera. El precio MAXIMO de las operaciones es hasta 250 pesetas en tercera; 1.000 en segunda, y 1.500 en primera. Los apósitos, curaciones y demás exigencias de material técnico durante la estancia de los enfermos en el Sanatorio van incluidos en el precio de la operación.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Español.

AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

Garage Central de Guillermo del Puso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

PALENCIA

Venta y alquileres de Automóviles, Bicicletas, Motocicletas, Tandem, Accesorio y toda clase de piezas de recambio.

Gran taller de reparaciones, vulcanizado y esmalado a fuego.

Esencias, grasas, aceite para toda clase de maquinarias.

Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias.

Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias).

Garaje capaz para 50 automóviles, y fosos.

Automóviles «LION PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y á cardan vencedores en cuantas carreras tomaron parte.

Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia de la tan acreditada, como aceptada marca «BRASIER», una de las de primera por solidez, elegancia y economía.

Representante de la tan acreditada marca de Bicicletas y Motocicletas «PEUGEOT».

Automóviles, Bicicletas y Máquinas de coser, de ocasión á precios increíbles.

Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marca «GRITZNER», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 250 semanas; enseñanza bordar gratis; personal y talleres competente para reparaciones, con intensos

de piezas y agujas para cuantos sistemas existen, á precios sin competenciar.

Exportación á toda España

Contra CATARROS, BRONQUITIS, etc., y para evitar la TUBERCULOSIS

PNEUMÓGENO

Recomendado por la clase médica. De venta en farmacias y droguerías

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERIA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —

— Carpintería de armar —

— Muebles.—Altars —

— Herrería artística —

— Rejas, balcones, balaustrados —

— Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

VIDES AMERICANAS

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES

fundados en 1903 por

D. Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLAMURIEL DE CERRATO (Palencia)

UNICOS premiados con medalla de oro en la exposición de Agricultura, Industria y Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento en el concurso celebrado en 1907.

INJERTOS Y BARBADOS

Escrupulosamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestri Lot, Riparia, Rupestri 1014, 3306 y 3309, Aramón, Rupestri Gancin no. 1 y no. 9, Murviedro, Rupestri 1202 y Chasselas, Berlandieri no. 41 B.

Se remiten catálogos de precios á cuantos lo soliciten

Toda la correspondencia á la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla.—Palencia